

# Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN  
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA  
INI HARI TERBIT 1 1/2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari  
ketjoeali hari jang dimoeliakan  
oleh Utig. BERITA PRIANGAN - Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.  
Langganan f 1.- seboelan  
Advertentie f 0 10 per regel  
Bajar lebih doeloe.

## Phabaran

Berita opisil  
dari Bogor

Directeur Keboen Radja  
berhenti,

Dengan permoelsan tanggal 28 Februari 1939 maka atas per minteannya telah diberhentikan hormat dari 's Lands dienst Dr. Kw. K. W. Dammerman, directeur Keboen Radja dan kepala Zoolgisch Museum dan Laboratorium, men dapat terima kasih atas djas djas nja terhadap negeri, selama di dalam dienst.

Voorzitter Dewan Rajat.

Menoeroet Koninklijk Besluit tg. 25 Januari 1939 No 25 maka moelai tg. 19 April depan ini atas permintaannya telah diberhentikan dengan hormat Mr. W. H. Helsdingen, voorzitter Dewan Rajat, dengan mendapat terima kasih atas djas djasnya terhadap negeri dan atas kesetiannya kepada negeri.

- o -

## Toean G. De Raad

Candidat jg terpilih ang gota Dewan Rajat.

Aueta mendapat kabar dari Nederland, bahwa beloe lama ber selang ini ketjka diadakan pemili han anggota Dewan Rajat, maka toean G. De Raad terpilih mendja di anggota Dewan Rajat boeat pe riode jad.

Kabar itoe menjatakan, bahwa toean tsb, jang tinggal di Utrecht (Nederland) sedjak tgl 14 boelan ini hilang tidak tertentoe perginja Dan selandjoetnja sampai kini be loem poelang. Orang takoet, dia ngan2 ia mendapat setoe halangan ketjilakaan.

Seperti telah kita kabarkan toean tsb adalah djago dari CSP.

- o -

## Kaoem Iboe Indonesia ke Volksraad

### Bantak perhatian dari segala pihak

#### Kenapa takoet melanggar discipline ?

Ampir sampai kepada sa'atnja pemerintah menetapkan anggota Volksraad angkatao, karena ang gauta pilihan boleh dikata telah selesai sama sekali teroetama boeat bagian bangsa Indonesia.

Terdengar dari beberapa pihak orang berdjaja oepaja akan mema djoekan permohonan kepada peme rintah, soepaja mengangkat mare ka jang dimadjoekan kemoeka oleh golongan jang berdjaja oepaja itoe

Selainnja dari pada kaom laki laki jang dimadjoekan kemoeka oentoek anggauta angkatan dalam Volksraad itoe ada terden gar dari beberapa pihak orang berdjaja oepaja ingin memadjoekan kaoem iboe.

Adapoen kaoem iboe jang kita telah dengar sebagai candidaet boeat anggauta angkatan itoe, ja itoe Njonja Mr. Maria Ulfah Santoso, Njonja Rangkajo Datoek Toe menggoang, Njonja Raden Ajoe Sangkaningrat dan Njonja Soenar jati Soekemi.

Sampai dimana benarja berita itoe, bahwa njonja njonja jang ter seboet tadi, ada dimadjoekan oentoek anggauta angkatan Volksraad kita beloe dapat kepastian, tapi jang kita tahoe betoel bahwa orang telah membentoeke special comite jang berdjaja oepaja oentoek membawa kemoeka masing masing candidaetnja, hanja Njonja Mr. Maria Ulfah Santoso dari sebagian tanab Soematra dan Njonja Raden Ajoe Sangkaningrat dari bagian Djawa Barat.

Boleh djadi candidaet jang la in-lainnja itoe, hanja dimadjoekan sebagai candidaet oleh mereka jang tidak soeka berdjaja oepaja, oentoek menjapai maksoednja, tapi hanja beromong omong begitoe sadja, menoenjoekkan keinginan, tidak menoenjoekkan pekerdjaan.

Selainnja dari pada itoe, seba gaimana kita tahoe bahwa dalam candidaetlijst oentoek pilihan ang gauta Volksraad jang baroe selesai itoe, ada tertjantoe djoega nama nja Raden Ajoe Sangkaningrat.

Meski dalam pemilihan jang ba roe laloe itoe Raden Ajoe Sangka ningrat tidak terpilih, tapi bagi kita adalah setoe boekti, bahwa orang telah lama berdjaja oepaja, soepaja Raden Ajoe terseboet bisa masoek ke Volksraad.

Memang telah lama di Priangan diberdirikan orang setoe badao co mite, jang memakai nama "Sang kaningrat Comite" jang berdjaja oepaja memadjoekan Raden Ajoe terseboet kedalam segala Balai Per wakilan.

Comite mana telah bisa menjapai maksoednja, memasoekkan Ra den Ajoe terseboet kedalam Gemeen teraad Bandoeng. Tapi meski begitoe, "Sangkaningrat Comite" teroes berdjaja oepaja menoenjoek pintoe Volksraad.

Oentoek diketahoei lebih djaoeh bahwa mereka jang doedoek dalam "Sangkaningrat Comite" itoe, ad lah mereka dari matjam matjam golongan dan tingkatan, ja'ni ka oem ambenaren, handelaren, land bouwers, journalsten dan lain lain lagi.

Diantara mereka itoe banjak djoega jang mendjadi anggauta dari salah setoe politieke partjen atau vakorganisatie's. Maka oleh karena itoe, kita tidak heran djika maksoed comite itoe dengan tjepat sekali tersebar disegala ploksok se loeroeh Priangan. Bahkan bisa di harap akan mendapat simpatie

dari segala soedeet Indonesia, me mang itoel-h jang ditoeunggu dan diharapkan!

Menoeroet berita jang kita dengar bahwa sampai ini hari telah dapat dikoempool beriboe riboe tauda tangan sebagai tauda persetoedjoe an atas tindakan dan maksoed Sangkaningrat Comite itoe.

Tapi setoe hal jang perloe kita kemoekakao disini, masi ada ang gauta dari salah setoe politie party, jang salah mengerti, bahwa disang kanja memberikan tauda tangan kepada "Sangkaningrat Comite" itoe ada bertentangan dengan discipline dalam partynja, padahal partynja itoe tidak akan memadjoekan permohonan kepada pemerintah, boeat mangkat salah seorang ang gautanja djadi lid Volksraad, kare oa memang party itoe telah men dapat kemenangan pada pemilihan anggauta Volksraad jang baroe la loe itoe.

Kita terangkan begitoe dengan maksoed soepaja orang tidak ter laloe keliroe dengan artian discipline dan tidak menghalang bala ngi bagi mereka jang akan mem oerikan tauda tangannja sebagai tauda persetoedjoean atas tindakan dari "Sangkaningrat-Comite" itoe atau Comite jang lain jang bersa maan maksoednja.

Sesoeungguenja discipline itoe, ha oja haroes dikoerakan dari setoe poli tieke partij kepada politieke partij jang lain, dalam artian politiek dan didalam perdjoeangan.

Adapoen memadjoekan permoho nonen kepada pemerintah dengan djalan mengoeppoelkan tauda ta ugan lebih doeloe, boekan soeatoe perdjoeangan politiek.

Sesoeatoe politieke partij jang nsjaf atas kedoedoekannja, tidak nanti akan keliroe faham dalam hal ini.

B. S.

## Bandrek Bandoeng

### Terima kasih kepada pers

Malem Minggu kemarin, toe kang bandrek kaga keliling masoek kampoeng keloeur kampoeng boeat djoelan bandrek, tapi meloe d'ep sadja, nonton resepsi F.V.P.N.

Boekan boeat tjari perdi moean, tjoe ma gaoe denger apa jang dia di pembitjaraan Tapi disar memang toekang bandrek orang goblo, ka ga bisa tangkep semoes itoe omo ngan jang penting.

Tjoe ma sedkit omongan Raden Pandji Soeroso jang teroes njelip dalem koeping.

"Terima kasih" - katanja - , perhatian dari pers ada begitoe besar."

"Moedsh moedsh" - katanja - , apa jang dibitjarkan bisa tersebar diseloeroeh kaoem boeroeh."

"Moedsh-moedsh lagi" - kata nja - , kaoem boeroeh jang beloe masoek sarakit sekerdja, bisa teroes masoek."

Nah, begitoe omongan Raden Pandji Soeroso jang teroes njelip sadja dalem koeping.

Bilang terima kasih pada pers baik sekali. Biar zonder bilang terima kasih, memang pers misti kerdjakau.

Betoel apa engga?

Omongan terima kasih dari Ra den Padji Soeroso, toekang bandrek samboet dengan "Terima kasih kembali".

Tapi lebih besar toekang ban drek poenja terima kasih, kaloe itoe Raden Pandji, maoe tambah sedikit omonganja, begini oepa manja:

"Moedsh moedsh kaoem boeroeh jang beloe masoek sarakit sekerdja bisa lekas masoek sesoed h oja batja dalam soerat soerat ka bar. Jang beloe langganan djangan pindjem sadja, tapi mintalah lang gauan sendiri".

Kaloe R.P. Soerono bilang be gitoe, tentoe toekang bandrek poe oja terima kasih, lebih mauis dari bandrek biasa.

Toekang Bandrek



INI POEDER ADA  
MANDJOER SEKALI.  
BOEKAN SADJA BOEAT...  
SAKIT KEPALA TAPI...  
DJOEGA BOEAT ILANGIN  
SEGALA RASA SAKIT.

## Obat Poeder tjap Matjan



BISA DAPET BELI DIANTERO TEMPAT.

## Doea autobussen beradoe

Dari Medan dikabarkan, antara Baligo dan Prapat telah terdjadi ketjilakaan. Doea autobussen, jang sama sekali memoest 30 penoem pang, telah beradoe, hingga seorang anak Batak, beroemoer 2 th, men djadi mati dan 7 orang mendapat loeka berat.

Politie telah menangkap sopir bangsa Tienghoa, sebab ditoeoeh medjalankan autobus itoe dengan ketjepatan jang lebih dari batas.

- o -

## Tiga tahoen dihoe koem pendjara

Karena perkara soeara kodok Djapar seorang dari desa Sindanglaot, residentie Cheribon sela loe terganggu karena soearanja

kodok. Chewan itoe berboenji, apa bila ia berdak tidoer, atau moelai dengan kerdjanja. Dan anehnja itoe ia mendengar itoe, diwaktu ia heu dak mengaso.

Djapar pada soeatoe waktu men djadi begitoe marah, hingga ia me ninggalkan roemahnja oentoek menjari soeara tsb. jang selaloe hidoep oja terganggu olehnja.

Pada itoe waktu ia dapat kodok oja. Ternjata bahwa jang mendja di kodok itoe seorang anak Boemi poetra jang pandai meniroe boenji oja kodok.

Ketika ia melihat anak itoe, Dja par tambah marahnja. Tidak lama lagi anak tsb mendjadi majat dibu wab kakinja. Ia toesoek anak itoe dengan pisau jang amat tajam, hingga mendjadi matinja.

Kedjadian itoe telah terdjadi be berapa boelan jl, dan selama itoe ia ditahan preventief toenggoe per karanja diperiksa.

Sekarang - demikian berita jang

tika terima dari Cheribon - Landraad disana telah memoerokan per karanja si Djapar ia dihoekoem tiga tahoen pendjara. [Aueta].

- o -

## Tamoe Agoeng di Djokja

Istri bekas G.G. Australia

Dari Djokja dikabarkan, bahwa Nj Viscount Stonoh von, istrija bekas G.G. Australia akan tiba di Djogja pada hari Senen depa ini. Beliau skao diautarkan oleh suda ranja peremposan dan poetrinja.

- o -

## Legioen Pakoe Alaman

Mendapat ketentoean.

Dari Djokja dikabarkan, bahwa tentang berdirinja Legioen Pakoe Alaman sekarang telah mendapat ketentoean. Peroeendingan lebih bu djoet tentang kekoestanja dan be toekan kader akan dilakoekan. Bi sa djoega legerkader akan di deta cheer boeat instructie.

- o -

# Gratis:

3 kembang di les pertama

Spiritus, crepepapier dan lain-lain di les seterusnya.

memakai segala perabot bikini kembang serta memotong jupon dan kebaja

demonstratie bagaimana lekas memotong jupon dan kebaja setjara kami poenja „anel-systeem“

Boektitnja pada:

MODEVAKSCHOOL „Streamline“ PRAPATAN IDJAN No. 2

## Rapat Gerindo di Medan

Diboebarkan

Dari Medan dikabarkan, recheur gewestelijk telah memboebar kau rapat tertotoep dari Gerindo tjabang Medan. Sebab sebabnja ialah karena spr Adnan Noer Loe bis telah memberikan „koersoes politik“. Pemboebaran itoe berachir dengan tidak ada apa apa.

## „Komite perlindoeng kaoem prempoan“

Dan Anak-anak Indonesia\*

Dari Djokja dikawatkan oleh Aneta, bahwa nanti pada boelan April depan ini „Komite Perlindoeng kaoem Prempoan dan Anak-anak Indonesia“ akan mengadakan konperensi di Djokja bertempat di pendopo Prins Soerjodiningrat.

Jg menjadi komite konperensi ialah PKN Kepostrian, sedang salah satoe anggota komite ialah PKN.

## „Perbid“ akan ada kan kampoentournament

Setelah selasinja pertandingan kompetisi 1938, maka „Persatoean Badminton Indonesia Djatinegara“ atau dengan singkat Perbid Mr Cornelis berniat akan mengadakan kampoentournament oentoeq menetap kan kampoennja dalam tahoen ini. Pertandingan ini akan dimoe lai tanggal 11 Februari depan tempatinja di salah satoe lapangan main poenjanja anggota Perbid, ialah Oedaya.

Selandjoetnja dikabarkan, bahwa didalam pertandingan itoe disediakan tiga beker perak besar, atas soembanganja Tjitrotaroen.

Tanggal penghabisan oentoeq menjatkan toeroet ambil bagian di dalam kampoentournament tsb ialah sampai tanggal 3 Februari djm 6 sore.

Satoe djm sesoedahuja pertoeq psu itoe lantas diadakan pertoeq aso ditempat diroemahuja toean R Moeharam AS. Begraafplaatsweg 57 Mr. Cornelis. Perloenja oentoeq mengoedji perkoempolan perkoem poelan mau jg akan bertenling dan dengan siapa.

## Perselisihan dikalangan BIGM.

Peperiksaan didapan pengadilan.

Pada hari Djoem'at pagi didapan pengadilan residentie gerecht Mr Cornelis telah diperiksa perkaraja perselisihan antara hoficemite van chte dan t. J Pattipoly. Jg tsb belsangan jg menjadi terdakwa.

Perhatian pagi itoe amat besar Inl. Oudstrijders jg meloeloe datang dari Malsug, Gombang dan dari Bandoeng hadir poela oentoeq me ujaksikan peperiksaan tsb,

Pengadilan dipimpin oleh Mr. De Regt dan terdakwa dibela oleh advocaat-procureur Mr Lebbo.

Seperti jg telah diemoemkan, maka Residentie-gerecht telah mengizinkan oentoeq membeslag barang bond oleh peadakwa [komite van actie] akan tetapi sebelomnja ada ketentoean vonnis, maka ter dakwa dianggap sebagai eigenaar jg sjah dari barang barang tsb. boekoe boekoe dan spaarbankboekjes boeat sementara waktoe disain pan oleh pengadilan.

Pendakwa minta dengan alasan 2 jg diadjoekan oentoeq overname segala miliknja bond jg sekarang di tangannja terdakwa.

Residentie gerecht berpendapa tan, bahwa soepaja terdakwa diberi kesempatan oentoeq mempelajari ri repliek pendakwa, dan seteroes oja ia bisa memadjoekan repliek oja sendiri.

Perkara ini dioendoerkan sam pai tgl 1 Februari depan ini.

## „Pergoeroean Rakjat“ beroemoer 10 tahoen

Perajaan jg mendapat perhatian besar

Tahoen ini genaplah 10 tahoen oemoeruja „Pergoeroean Rakjat“, berdiri di tengah-tengah masjara kat kita.

Oentoeq memperingati tjoeqoep 10 tahoen oemoeruja P.R. maka pada malam Saptoe 27/28 Januari 1939 telah dilangoengkan perajaan lustrum, bertempat di „Gedoeng Permoefakatan Indonesia“ di Gg Kenari 15 atavia-c

Meakipoen itoe hari pesta dimoe lai lebih sore daripada pesta pesta jang biasa diboeqa pada djm 8 atau djm 9, maka sedjak djm 7 tetamoe telah mengalir ke GPI oentoeq menjaksikan perajaan lustrum dari P.R. Perajaan menoeoet soe rat oendangan akau dimoelai djm 7 malam.

Gedoeng GPI jang loes dan le bar itoe pada djm 7 telah penoeh dengan para hadirin, jang makin walam makin tambah, sehingga kebanjakan terpaksa berdiri!

Djam toedjoeh lebih sedikit, mar til ketoea Comite didjatoehkan, menandakan bahwa perajaan bagi an resepi akan dimoelai.

Toean Agronsoedirdjo, atas nama Komite Perajaan Lustrum P.R. memboeka pertemoean dengan oetjapan selamat datang dan terima kasih pada hadirin. Kita lihat itoe malam bermatjam matjam wakil dari doenia pergoeroean kebangsaan oemoenja Pemoeqa pemoeqa dari pergerakan seleroehnja nampak semoea dan wakil dari fihak jang kaoesaja hadir djoega.

Dengan singkat dan djelas—hal ini bertoeboengan dengan tempo — maka toean Agronsoedirdjo me oerangkan maksoed perajaan itoe Kemoedian psloe pimpinan dise rahkan kepada Pengoeroes besar P.R. Toean Soemanang sebagai wakil dari rs. Pergoeroean Rakjat menerima pimpinan dan selandjoetnja pimpinan diserahkan kepada Madjlis Goeroe P.R. toean A Gani, jang seteroesnja mengetoasi pertemoean.

Toean Soemanang atas nama PB P.R. terlebih doeloes menjampaike oetjapan terima kasih toeroetama ke pada para penjoqong P.R. dan ton toenja atas kegiatannja Komite Perajaan P.R. tidak loepa disampaikan oetjapan terima kasih poela.

Meskipoen — kata spr — dengan tempo jang pendek, maka Komite telah bisa menjadikka pertemoean seroeqa ini, jang tidak kita doega2. Oleh karena itoe, kami atas nama Pergoeroean Rakjat seleroehnja membilang trima kasih.

Sebotoelnja kami agak segoa akan berbittjara didapan persidangan, karena sedjak berdirinja per goeroes Besar P.R. pada bebera pa taoen jl. jang artinja bahwa se moea Pergoeroean rakjat seleroeh oja telah berlindoeng disatoe pan dji pandji P.R. maka sampai kini PBPR. tidak bisa kerdja seperti semestinja. Akan tetapi, kata spr kami yakin, bahwa pergoeroean kebaug saan lambat atau tepat dikelak hari akan menjtjapai maksoednja.

Selandjoetnja toean A Gani selo koe wakil dari Madjlis Goeroe P.R.,

## Kota Tidak terbit

Besok hari Selasa tanggal 31 Januari 1939, berhoebong dengan hari Raya, soerat kabar kita tidak diterbitkan.

## Congres P.V.P.N.

Kemari malam Minggu dd. 28-29 Januari 1939, moelai djm 8- bertempat digedoeng Himpoean Soedara, telah dilangoengkan rapat Oepnbaar dari Congres PVPN dengan mendapatkan perhatian ba ojak.

Wakil-wakil perhimpoean jang mengirimekan wakiloja ada 60, soerat-soerat jang memberikan tan da selamat dari autoriteiten ada 15, telegrammen ada 5, soerat soerat dari perhimpoean 5, dan soerat soerat dari persoan ada 2.

Wakil pers lengkap, adviseur voor Inlandsche zaken diwakili oleh toean Assistent Resident terbeschik king, wakil dari P.T.T. toean RM Soedarto, dan Regent Bandoeng ada diwakili oleh toean Wedans kota.

Diroeangan moeka ada kelihatan leden Volksraad dan Gemeenteraad jaitoe toean Datoek Toemengoeang dan ojuoja Emu Poeradiredja.

Djam 8 precies Receptie moelai diboeqa dengan pemboekaan kata oleh toean Sastrasoedirdja setelah nja spr menerangkan apa maksoed nja diitoe malam diadakan receptie dan openbarevergadering, laloe pem bitjaraan diserahkan kepada toean Soeroso, Voorzitter Hoofdbestuur P.V.P.N.

Spr menerangkan tentang penghar gaan jg penoeh sekali terhadap pers disebabkan haaja dengan adanya pers itoe tjita tjitanja P.V.P.N. bis a masoek disega'a golongan di Indonesia ini, sehingga orang orang jg tidak datang diini malam dsagan perantaraanja pers itoe soe dah bisa mengetahui dengan betoel tentang adanya sikep PVPN. itoe.

Spr beranggapan bahwa PVPN itoe haaja satoe-satoenja vakboed jang berorganisasi baik dan tera toer, oleh sebab itoe spr beranga pan bahwa PVPN. itoe lama-lama akau menjadikka soetoe vakboed jang paling terkemoeka sekali, apa lagi bila mana boeroeh particu lier soedah moelai insjap dan moe oe berdirikan masing masing perhimpoeannja, dan maoe bergan dengan dangan P.V.P.N.

Walaupoen PVPN dari moelai berdirinja soedah diserang toeroes

meriwajatkan sedjarah P.R. sedjak berdirinja sampai iui hari.

Terlebih doeloes diterangkan moe la moela berdirinja P.R. atas pim puannja Mr Dr Mohd Naziet dan Mr Soenarjo dilloja kemoedian sam pai mempoenjai bagian bagian se parti Pergoeroean Oemoen Rend.h [sematjam HIS], sampai POETI nja [sematjam AMS]. Tetapi bagi an Ams dan Kweekschoelnja, me noeroet spr boeat sementara wak toe ditoeoep moelai tahoen koer soes jang laloe.

Kemoedian sebagai spreker jang terachir, madjoelah tampil kemoeka toean Islam bekas moerid dari P.R., jang sekarang telah beberapa ta hoen meninggalkan P.R. dan kini telah menjadi orang toea.

Spr ini berbittjara atas nama be kas moerid P.R. dan menggambarkan dengan pandjang lebar keoeu toengan ketjakangan jang telah di terima dari didikan selama spr ada di P.R.

Ta loepa diperingatkan oleh spr adanja lustrum jang pertama pada tahoe 1934, jang djoega mendapat perhatian besar poela.

Achirnja oleh ketoea (t. A. Gani) pertemoean diemoemkan, bah wa pertemoean bagian receptie di toetoeq dan sekarang akan disa djikan pertoeandjoekkan djoged dsb nja.

Itoe waktoe roeangan menjadi tambah penoeh dan seteroesnja sampai djoeh malam waktoe di pergoenakan oentoeq melihat per toendjoekkan 2 jang amat memoeka kan bagi hadirin. [Aneta]

oleh crisis jang begitoe hebatnja. akan tetapi P.V.P.N. selaloe berdja lan toeroes dan hidoep sampai seka rang, malahan ledennja sendiri sete lahnja crisis ada menjadikka lebih banjak lagi djoembelahuja.

Diwaktoenja crisis leden dari P.V.P.N. ada sedjoemlah 22.000, se dangkan setelahnja crisis jaitoe pada tahoen 1928 leden PVPN soedah bertambah menjadi 36.000 orang djoembelahuja.

PVPN, berdiri tidak haaja akan mementingkan pegawai negri sadja akan tetapi, disampingnja itoe tida loepa mementingkan djoega keper loeanja boeroeh particulier.

Spr berkejakinan bilamau boe roeh particulier itoe hidoepnja soe dah menjadi baekan, lambat laoen boeroeh negri djoega akan mendja di lebih baik lagi kedoeoekannja, itoe sebabnja diantara boeroeh par ticulier dan negri selamanja tidak boleh berdjoeahan.

Selandjoetnja spr oeraikan lagi perhoebongannja Vakcentrale de ngan loear negri, soepaja bisa me nahan bahaja doenia jg sekarang sedang mengantjam. spr tahoe ka lau sadja vakcentrale soedah bisa bergandengan dengan Internatio naal, bahaja negri jg mengantjam itoe gampang sekali disingkirkan nja.

Spr. oeraikan bahwa didalam PVPN itoe baik ledennja, maoe poen pengeroesoja tidak seorang poen jg mempoenjai tjita tjita soe paja PVPN berpolitik jg telarang karena spr sendiri taoe bahwa ma soeknja kedalam politik jg terla rang itoe. berarti akan memboe noeh diri sendiri.

Sebagai koentji dari pidatonja spr ia berseroe soepaja segenapnja kaoem boeroeh soeka berdiri diatas perhimpoeannja masing masing. Setelahnja toean Soeroso menoe toep pidatonja, laloe toean Pallar oetoesan dari NVP di Nederland berpidato, jg maksoednja memberi kan selamat bergongres atas nama nja srikat sekerdja di Nederland.

Spr datangnja di Indonesia dioe toes oentoeq mentjari perhoebon gan (kontak) dengan srikat se kerdja di Indonesia, karena spr ber kejakinan, oleh bersatoenja serekat sekerdja Nederland dan serekat se kerdja di Indonesia, nasibnja kaoem boeroeh akan menjadi lebih baik lagi.

Itoe sebabnja spr mengharap be toel soepaja serekat sekerdja di Indo nesia bisa hidoep dengan langsoeng.

Serekat sekerdja di Nederland se laloe bersedia oentoeq mejoekong keperloeanja serekat sekerdja di Indonesia.

Setelahnja toean Pallar koentji pidatonja, receptie oleh toean Soe roso laloe di toetoeq, dengan di soegoekannja minoeman dan koe eh koeah, dan djm 9 rapat open baar baroe dimoelain.

Pembittjara jang pertama adalah toean Kasimo, lid Gedeegeerde Volksraad, ia berpidato tentang djm bekerdja. Spr oeraikan dari paratoeran orang bekerdja dari moelai koeli rendahansampai koeli jang besar besar, jang hakekatnja sama djoega disoeboet koeli beker dja itoe soedah menjadikka ko dratnja toean bahwa manoesia hidoep haroes bekerdja haaja sadja ada jang bekerdja aloes dan ada djoega jang bekerdja kasar.

Selandjoetnja spr. terangkan tj ranja kita orang bekerdja, selama nja haroes didjaga djoega keseha taannja, tida seperti sekarang ini orang bekerdja sampai tidak me ngenal waktoe, sehingga kesehatan nja itoe tidak dioeroes samasekali.

Oleh adanya P.V.P.N. ini Spr berdo'a moedah moedahan lamaaja djm bekerdja bisa lkas dirobah, soepaja kaoem boeroeh itoe tida terlaloe terganggu kesehatannja.

Toean Rooslan Wongsokoesoemo meoerangkan tentang sikap P.V. P.N. terhadap „Minimumloon“, spr moela moela gambarkan stel lingennja peratoeran gadjih pegaw ai dengan terang sekali, perbeda annja pegawai atasan dan renda han, begitoe poela tentang adanya werkgevers dan werknemers jang didjalan hakekatnja, kaom werk gevers tetap menjadi senangnja, dan werknemers tetap menjadi boedak sadja.

[Politie stop, minta soepaja per kataan boedak diganti dengan boe roeh sadja].

## Jadi Malam

### Koerang kesehatan.

Ketika si Ronda keloesoeran tadi malam soedah ketemoes orang orang desa jang maoe djoelal lap jang barganja kaga seberapa, tjoeas se kedat bisa gaudjel peroeq sadja.

Pangangoeran si Ronda kasi nasehat: „Kaloetjari makan soeda begitoe soesah, lebih baik masoek soldadoe sadja, toh sekarang banjak ditjari didesa desa.“

Djawabnja: „Memang banjak orang desa jang soedah minta dja di soldadoe, tapi sedikit sekali jang diterima, dari 100 orang jang min ta, rata ratanja tjoeama 2 orang jang bisa masoek, sebab badan koe rang sehat, katauja.“

Denger itoe si Ronda djadi me longo.

Tangsi begitoe banjak perloe pa ke soldadoe, tapi sajang orang desa banjak jang apkir.

Memang pantas koerang sehat, sebab, ja, maknaan en tempat ting galnja djoega djaoeh dari sehat.

Si Ronda

Selandjoetnja spr mengoerakkan taentang adanya kapital di Indone sia, jang selaloe kepingin mempoe njai oentoeq banjak, tidak mengi ngatkan kepada kaoem boeroehnja.

Boeat menolak haloean kapital ini disini haroes ada soetoe per gerakan boeroeh jang koat sabagi perimbangan (tegenwicht). Soeda tentoe sadja kaoem ondernemers tida soeka meliat adanya vakorga nisatie dari arbeiders, sebab marika mempoenjai faham jg bertentangan, Kaoem ini berdaja oepaja menda pat kaoentoengan sebesar moeng kin dengan djalan bea productie jang rendah, sedang kaoem arbeid ers ingin mendapat oepah jang loe majan.

Apabila kita melihat katjerdasan arbeidsbeweging, dipat kita meliat djoega, bahoea sesoedahuja bertoea taon berdjongan baroe mendapat hasil. Jang kita maksoedkan jal lah arbeidswetgeving dimana sela loe didjaga tentang waktoe beker dja minimumloon vrouwenarbeid pendek soetoe wetgeving jang memperlindoengkan arbeidsklasse.

Oepah atas pakerdjaan, bagi ma sing masing menoeoet kabotoehan, inilah ada soetoe factor jang ha roes menjadi perhatian didalam menetapkan arbeidsloon.

Mengingat bahoea berhatasila ja vakorganisasi dari arbeiders tadi baroe akan terliat sesoeda bertoea taon berdjongan, sedang begini ma rika belon mempoenjai vakorgani satie, maka golongan ini toeroetama haroes mendapat perlindoengan dari Pamerentah. l'ertanyaan: sampe di mana djaoe pertoeoengan Pameren tah oentoeq mewoedjoekkan perlu doengan itoe?

Dapatkah Pamerentah mengada kan soetoeq pelarangan, bahoea oepah tidak koerang dari soetoeq minimum oempamanja.

Soetoeq ketetapan dari wet te lij ke loon minimum tidak di anggap oleh arbeidersoereeniging amat perloe. Sesoeatoe Instituut dari „wettelijke loonminimum“ tidak terdjadi kemarin, malahan soedah berabad terdapat dimana mana ne geri, orang menjdoempahkan di luggeris dan laen laen.

„Australie“ telah menetapkan djoega sesoeatoe wettelijke mini mumloon.

Jg menjadikka sebab ialah ada nja kabesoeken dalam huisindus trie. Satelah diadakan enquetite-commissie di Melbaourne pada ta hoen 1892, dapat kanjataan, adaja kabosoekan dalam huisindustrie itoe atas perboean ondernemers, ig tidak soeka ditjampoer oleh ar beiderswetgeving dan fabriekenin spectie, oleh kerannja maka djem leh arbeiders jg diseroeh bekerdja diroemahuja sendiri, Oentoeq men djaga soepaja kabosoekan jg ter djadi dalam huisindustrie atas per boean ondernemers itoe mendja lar, maka pada tahoen 1896 negri laloe menetapkan minimumloon. Minimumloon ini tadinnja haaja dihadapkan pada huisindustrie, ta tapi kamoedian laloe berlakoe djoe ga pada seleroeh peroesahaan. Di Inggris wet sematjam itoe berlakoe pada tahoen 1910. Di Amerika, Mexico, Frankrijk dan lain lain ada poela sesama itoe.

Akan disamboen.

### Mentjoeri Pakaian

Toean I. tinggal di Kebon Kawoeng telah ketjoerian barang pakiaian sedjoembleh barga f 15,— jang ditaro dalam lemari disalah satoe kamarnya

Pentjoerian tadi kedjadiannya kira kira poekoel 11 siang, karena pada saat itoe lemari dan kamarnya tidak dikoenitji.

Pentjoerian tadi boleh djadi di lakoean oleh O. berdiam di itoe roemah djoega.

### Commisje "Tata Krama"

Lebih dari satoe tahoen dalam kota ini telah diberdirikan satoe badan commissie oentoek mempe ladjari tentang tjara-jara memakai "tata krama" atawa "sopan santun" tjara lembaga Soenda jang baik, jang tjotjok dengan zaman dan tidak bertentangan dengan ke pertjajaan agama.

Sampai sekarang tidak terdenger lagi bagaimana loesnja pekerdjaan commissie terseboet.

Orang koewatirkan Commissie jang doeloe dibentoek di Kaboepten itoe akan kandas didjalan se beloe dapat mentjapai maksoednja.

### Hari Raja 'Aidoel Adha.

Comite Hari Raja 'Aidoel Adha minta kita mengabarkan :

1. Pada hari Selasa (besok pagi) ddo 31 Januari 1939 di Sport park Tegallega akan dilakoean sembah jang Hari Raja 'Aidoel Adha (Rajagoeng) moelai djam 8 pagi.

2 Boeat ini kali masing masing orang maepeon kaeom iboe atau poen kaeom laki laki dimestikan membawa tikar sendiri sendiri.

3. Pintoe tempat masoek boeat kaeom iboe disebelah wetan dan boeat kaeom laki laki disebelah koelon.

4 Dilorong lorong akan djadkan pendjagaan oleh pandoe pandoe sebagai tahoen jang baroe laloe.

5 Didalam raesterrein disediakan tempat oentoek menaruhkan spada, akan tetapi riciconja ditanggoeng oleh jang mempoenjai spada sendiri.

6 Djika pada Senen sore ada toeroen hoedjan jang ams; lebatoja, sehingga menjebakkan tanah lapang tidak dapat dipakai, maka sembah jang akan dilakoean boeat kaeom laki laki di mesjid Persis, Paengeran Soemedangweg No. 39 dan boeat kaeom iboe disekolah Perisistri di Kalipah Apoweg.

### Weekblad "Galeh"

Itioi hari redaksi telah terima no mor pertama dari madjallah minggoean jang namanja terseboet diatas.

Madjallah mana dalam basa Soenda ditawah pimpinan toean A. Karna Winita, adres redactie dan administratie di Bodjongweg Tjiamis.

Kita mendoe'a, moega moega soe dera moeda ini dapat berbahagia hidoepnja.

### Toean soedah kirim postwits sel pada adm. Ber. Pri.?

### N. V. WONING- SPAAR- EN HYPOTHEEKBANK "DE EENDRACHT"

Disjabkan dengan besluit gouvernement dari 4 Maart 1938 No. 36. Disalin kedalam archief dari R. v. J. pada 11 Mei 1938 No. 128. Hoofdkantoor: Bandoeng.

Oentoek memboeat roemah atau membeli tanah. Dengan simpanan tiap tiap boelan :

f 2.—oentoek pindjaman f 1000,—  
f 3.— " " " f 1500,— dan seteroesnja boeat tiap-tiap f 500 f 1.—

Angsoeran f 2,50— boeat tiap-tiap f 500.— (tidak pakai rente) Waktos mendapat selekas-lekasnja satoe tahoen menoeoret djoega simpanan. Kalau tidak teroes orang dikembalikan.

Pembayaran ke N. I. Handelsbank Bandoeng

Djagalah roemah tagga toean sebaik-baiknya.

Rakjat jang bersemangat menjdja oentoek hari kemoedian.

Soerat-soerat dan keterangan-keterangan Balonggedeweg 15

Ditjari agent-agent dengan peratoeran jang menjenangkan.

### Toean Awod Sjahbal

Luitenant Arab di Solo di dakwa perkara menghina toean Ahmad Soerkati Goeroe besar dari Al-Irsjad School

Kita mendapat kabar dari seem ber jang boleh dipertja, bahwa pen doedoek bangsa Arab di Bandoeng sangat terperandjat dan masgoel berhoesboeng dengan terdjadinja dakwaan atas dirinja toean Awod Sjahbal kepada Politie Batavia berhoesboeng dengan dia poenja karangan didalam soerat kabar Attardjoeman ddo 9-1-1939 No 34. jg dia soe dah menghina kepada toean Ahmad Soerkati goeroe besar dari Al-Irsjad School.

Ini perkara dimadjoekan kepada politie di Batavia, karena itoe tempat terbitnja soerat kabar Attardjoeman ada di Batavia.

Kita sangat heran perseortjan dari kaeom Arab tidak ada abisnja, dan ini jang aneh penghinaan itoe dikeloearkan oleh satoe Luitenant (kepala bangsa Arab di Solo), jang sebetolnja orang jang menjdji kepala bangsa seharoesnja dialah jg memperdamikan segala roepa perseortjan dari bangsa Arab, tetapi ini kedjadian seperti terbalik, sebagai mana apa jang dibilang dalam soerat kabar Attardjoeman itoe.

Adapoen soerat kabar Attardjoeman itoe diterbitkan oleh S. Moehamad bin Agil di Batavia, jang pada masa ini ada didalam tahanan preventief berhoesboeng dengan dia terangkoeat dalam perkara jang sangat menggepemparkan.

### Djoela Djoeli bintang 3

Kalau kita mendengar nama di atas itoe, laloe teringat dizaman Stamboel koeno (s'la Swie Bau Lian), jang dimainkan oleh Radja radja Djinn, Peri dll.

Akan tetapi disebabkan para ahli kesenian itoe, semangkini lama semangkini madjoe sadja, se hingga tjara tjara-jara Stamboel koeno telah bisa dirobah dengan toeneel systeem, jang menjdjar di segala Opera-Opera sampai sekarang, sehingga nama Djoela Djoeli bintang 3, bintang 7, bintang 9 Indra Bangsawan, Henopipa dll, tidak terdenger lagi ditelinga kita

Dasar doenia itoe selamanya haroes berobah dari koeno menjdjar modern dan dari modern tempo tempo menjdji koeno kembali begitoealah halnja dengan pendengar Radio kepada Nirom Bandoeng telah datang beberapa soerat permintaan soepaja Nirom memperdeugarkan Djoela Djoeli bintang tiga kepada luisteraarsnja dengan systeem koeno dimanja radja radja djinn haroes berjanji.

Atas permintaan orang banjak itoe Nirom telah kaboealkan, jaitoe besok hari Selasa malam Rebo ddo 31 Januari 1939, dengan dipimpin oleh toean B. Soetan, radio toeneel "Amateurs" akan mainkan Djoela Djoeli bintang 3.

Didalam itoe tjeritera akan di ojanjikannya beberapa lagoe jang merdoe oleh toean B Soetan sendiri sebagai radja djinn Kas kas.

Nona Ms. Rohanna prima donna dari Gapoera telah diminta tenaga oja oentoek toeroet bermain, dengan idzinnja Gapoera.

### Tabligoel Islam

Dari pada LA. PSII. BAN DOENG, jang selanjnja diadakan di Bandoeng pada hari Djoemahat malam Saptoe tg. 27-28 Januari jbl, sebagaimana telah diwartakan dalam ini soerat kabar, pada hari Kemis malam Djoemahat tg. 25-27 Januari di Tjililin djoega diadakan dengan dikoenjoengi oleh koerang lebih 1000 orang dan wakil pemerintah djoega datang mengoenjoengi.

Adapoen jang berbitjara dalam tabligh ini jaitoe :

I. toean S. M. Kartosoewirjo dari Malangbong, tentang Manoesia dengan Igama dan Bagaimana haroesnja Hidoep dalam Islam, Pembijara menerangkan dengan tegas dan terang didalam bahasa Soenda, serta mengertikan dan menggepemparkan hadirin.

II toean Mohammad Saftii dari Bandoeng, menjampaiakan pengharapan soepaja dapat kiranja bersama sama menjampeikan kesempurnaan Islam jang soedah diterangkan dan diterangkan oleh pembijara pertama, dengan amal perboean jang njata njata soepaja mendapatkan keloehoeraan Islam.

Tabligh ini dipimpin oleh LA. PSII.-Bandoeng moelai diam 9 dan ditoeoep djam 11 malam, setelah diberi commentaar dan pengharapan serta penegasan dari pada pimpinan.

Hari Djoemahat malam Saptoe tg 27-28 Jan. '39

Jang dimoelai djam 8 30 di Ge doeng Roekoer Wangi dihadliri dengan koerang lebih 500 orang dan beberapa wakil perhimpunan Islam dari fibak istri dan-2, serta wakil pers. Dari wakil PID datang mengoenjoengi.

Pembijara pertama toean S M Kartosoewirjo dari Malangbong, menerangkan tentang Manoesia dengan Igama dengan pandjangan dan lebar serta terang didalam bahasa Indonesia, dengan menjatakan be berapa misal dan tjontoe-2, kegentingan doenia serta dibalikkan kepada Islam dan ke Islamian, jg kesimpolannya soepaja kaeom Moeslimin menjdjalankan Islam dan ke Islamannya itoe haroes seperti air kopi jg moela moela terdiri dari kopi jg ditenejoeh air mateng 100 gr, cc. menjdji air kopi jg lezat se bab djika tidak ditenejoeh dengan air jg masaknja 100 gr. cc. 1000 th djoega malahan sampai bari qiamat djoega, kopi akan tetap kopinya aer mentah tetap aer mentahnya Begitoepeon kaeom Moeslimin jang meninggalkan amal perboestannya Islam akan tetap Soetji dan Loehoenja, sedang kaeom Moeslimin akan tetap peogkoesannya belaka

Pembijara kedoea Siti Rachmat istrinja Kiai H. Moestafa Kamil me negaskan kepoetrian dalam Islam bagaimana wadib dan haroesnja kaeom Poetri toeroet bakti kepada Chaliknya sebab terang dan njata tiap firman Allah tetap menjampaiakan kepada Moeslimin dan Moeslimat. Pembijara icipoen diterima dengan terang dan gembara oleh sekalian hadirin.

Pembijara ketka jaitoe toean Kiai H. Moesthopa Kamil dari Garoet, menerangkan, bagaimana haroesnja hidoep dalam Islam dengan mengambil motto daripada ajat Qer'an jg pertama diwahjoekan kepada Nabi Moehammad saw, dalam soerat Al-baqarah, serta Hadits Nabi Moehammad saw, jg menjatakan bahwa diakhir jsetelah ditinggalnj Nabi saw, Islam akan tinggal hoerofaja dan kaeomnja tinggal kokorempoengnja, dengan diberikan keterangan keterangan serta tjontoe2 jang djelas, jang schirnja pembijara menjatakan bahwa tiap tiap Moeslim itoe dapat meniatkan Islamnja, djika soedah dapat menjelamatkan segala tebiat kebodoan tebiat loepaan dan tebiat boeta hoeroef.

Djam 11 30 tablegh ditoeoep dengan selamat dengan memoeaskan hadirin dengan batjaan soerat Wal Asri, setelah tiap-tiapnja pembijara oleh pimpinan dibarikan commentaar dan pengharapan kepada hadirin.

Hari Saptoe malam Minggoe tg 28 - 29 Jan. '39

Tablegh diadakan di Lembang dengan dikoenjoengi oleh ± 300



### TIONGKOK DJEPANG

Menoeroet kabar dari fibak Tiengkok, maka 2 pesawat terbang Tiengkok pada ketika tg 25 jl soedah bombardeer peela Sarcho, dimanja ada goedangnja moesoes dari barang keperloean perang.

Lain kabar menerangkan, bahwa kapal perang Djepang soedah moelai bekerdja actief lagi di laotan tapel watesnja Fukieo, sedang battery battery Djepang jang ada di Chingmen kadang kadang melupakan tembakan kedjoeroesan garisan Tienghoa.

SDSP mendapat kabar, bahwa satoe detachment dari laskar Djepang di Shentaochen Hupeh, soedah bisa dipoekeol oleh laskar Tienghoa dan pada ketika tg 24 jl itoe kota soedah pindah kembali ketangannya Tienghoa.

Reuter S P katakan jg pada ketika pagi tg 26 jldoea kota di Shensi soedah dibombardeer sangat hebat oleh pesawat terbang Djepang sehingga didoea ada kira kira 80 orang civil jg menjdji korban.

Tiga pesawat terbang Djepang serang Chaoyi ditepi Barat dari soengai Honghao dan lepaskan 20 bom sehingga 12 orang preman binasa dan 100 roemah hantjoer. Selandjoet oja ada lagi lain lain serangan oedara jg dilakoean oleh Djepang di Hwayio dengan hasil 80 gedong hantjoer, 29 orang binasa dan 15 loeka.

Lebih djaoeh kabarja general Chiang Kai Shek soedah mengirim telegram kepada general Consul dari campagne perdamaian Internasional di Londen oentoek memberi tahoean, bahwa Tiengkok soedah mengambil satoe poatoesan boeat melawan teroes pada Djepang.

orang laki-laki dan isteri, serta wakil pemerintah lengkap, dimoelai djam 9 malam, ditoeoep djam 12 malam, dipimpin oleh t. Mohamad Safi, sedang pembijara Siti Rachmat dan t. Kiai H. Moesthopa Kamil, jg masing masingnja membijarakan kepoetrian dalam Islam dan haroesnja Manoesia hidoep dalam Islam, seperti tablegh jg diadakan di Bandoeng pada hari Djoemahat malam Saptoenja.

Pada hari Minggoenja pagi 2 djam 9.

T. Kiai H. Moesthopa Kamil pergi ke Tjiamahi atas oendangan oja LA. PSII Tjiamahi oentoek memberikan keterangan keterangan dan fatwa dalam Tblegh Akbar jg diadakan oleh LA. PSII Tjiamahi sedang istrinja Siti Rachmat, atas oendangannja Moeslimatoen Nahdoh, memberikan keterangan keterangan dan fatwa tentang kepoetrian dalam Islam dengan dibantoe oleh Njona Mohamad Saftii Siti Rochani, di Clubhuis N.O.

### Penjakit baroe

Pendoedoek kampoeng Andir teroetama pendoedoek Gang Moekalmi telah menjdji geger karena ditoe kampoeng ada orang laki laki Indonesia nama R. jang kens dihiaggapi penjakit baroe.

Penjakit itoe soenggoeh aneh karena R. itoe setiap hari bangoen dari tidoernja pagi-pagi sakali, teroes ia djalan ke ampir semoea orang jg poenja kamar mandi perloenja boeat mengintai perampoean jang sedang mandi.

Jang anehnja itoe R berboeat begitoe boekan ke satoe kamar mandi sadja dan boekan pada satoe perampoean sadja tapi selaloe berganti ganti

Apabila diketahoei orang perboean tannya itoe, ia teroes lari

Telah lama pendoedoek laki laki ingin dapatkan R sedang berlakoe begitoe, tapi beloeom berhasil.

He, penjakit aneh?

### CHILI

Menoeroet berita jg diterima dari Washington, Transocean S P. mangatakan, bahwa apa jg diterangkan oleh ambassade Chili disane, banjaknja orang jg binasa karena gempa boemi ada sedjoembleh kira 50 000 jg loeka berat dan kira kira 30.000 jg binasa.

### INGGRIS

Dalam satoe ma'loemat dalam bahasa Djerman dan diteeken oleh 8 orang bangsa Inggris jg terkeanal serta disiarkan, terdapat permintaan permintaan soepaja pemimpin dan rajat Djerman soeka toeroet berdjaja akan mendjaoehkan perang.

Lebih djaoeh oleh Reuter S P diberitakan, bahwa ketika syre tgl 27 jl, premier Chamberlain soedah membikin pedato penting jg didoea mendapat perhatian jg loear biasa.

Dalam persidangan dari commissie cabinet di Downingstreet jg di pimpin oleh premier, dalam mana katanja didapatkan satoe pemahaman tentang soal Palestina ada toeroet hadir Lord Halifax, Sir Manuel Hoare dan Elliot.

Selandjoetnja ditabarkan poela, bahwa cabinet akan dapatkan perobahan, dimanja dirasa Morrison akan letakkan djabatannya sebagai minister tani dan diangkat menjdji minister Dominions jelah laskap.

### ITALIA

Menoeroet Hayas S P. dari Rome, disana terdapat ratoesan studen ten jg sama berkoempool didjalan raja serta berdjaja mendekati ambassade Fransch akan tetapi oleh politie mereka soedah diboeerkan.

Kemoedian mereka berpindah tempat dimoeka Palazzo Venezia dan barterak : "Kepoenjan apa kah Corsica itoe? Itoe adal h kita jg poenja!"

Tiga kali Mussolini memperlihatkan moekanja di belean dan selaloe mendapat tampik sorak jg riwah sekali.

Dari Nepels dikabarkau, bahwa disana ada 1000 arang jg hoedi jg oerasal dari Djerman, soedah berangkat dengan kapal "Conte Biancamano" menoeudjoe ke Shanghai, goena tjari perlindungan pada Tiengkok baroe.

### PRANTJIS

Dari Parijs diberitakan, bahwa disana ada poela ratoesan orang jg sama membikin demonstrasi di moeka ambassade Italia dengan megantjam serta menghina Italia dan fascisme.

Menoeroet Transocean S P jang diterima dari Washington, Prantjis soedah memesa 600 pesawat terbang [bombers] dan pesawat terbang pemboroer seharga 36 million dollar.

### DJERMAN

Menoeroet kabar anjin jg diterima dari Londen, bahwa bisa djadi nanti dalam Rykeday ini hari, Hitler boekan sadja akan minta kembali bekas djadjaan Djerman, akan tetapi djoega meminta pembajaran kembali atas apa jg soedah dilakoean oleh Djerman tentang oeroesan pembetoelan.

### AMERIKA

Menoeroet toelisan dalam organ oja kaeom radikal di sana, jang bernama "New School for Social Research" ini waktos di Amerika tidak koerang dari 800 perkoempoolan anti Jahoeidi dengan djoemlah 3 million anggauta.

### SPANJOL

Correspondent H vis mengabarkan bahwa general Franco soedah menjatakan tidak setoedjoe dengan penjiptaan daerah neutral dibila ngan Spanjol oentoek menerima orang-orang jang menjingkir boeat kaeom nationalist.

**NATUURLIJKE GENEESWIJZE**  
VAN  
**Ch. Hardin Tabib**

Soeniaradjaweg No. 8 A — Telef. 1664 — Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poatoes pengharepan, kapan misi bisa dapat pertoeoengan dari **Ch. Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoen itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie** Seperti

Wasir (Aambeien) Asthma, Batok, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Mania, Merengkoel, Beri-beri, Oeloesti Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit teraloe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat dan laen laen), saja soeda dapet diobatin, tida dipotong [zonder operatie], saja soeda dapet banjak posdjan/certificat dari Toean toean dan Sobat sobat. Saja harep dateng menjaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laet).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota,  
**OBAT - OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS**  
**Nadruk Verboden**

**Toean berasa memindjamkan wang Renten?**  
**Toean berasa memindjam wang Renten?**

Bagaimana kedoeoekan Toean sebagai penglepas wang renten?  
Bagaimana kedoeoekan toean sebagai gemindjam wang renten?

Lekastah beli boekoe:

**Geldschieters Ordonnantie**

[Salinan dari Oendang-Oendang tentang melepas wang renten]  
Bahasa Indonesia

Sekarang soedah terbit harga f 0,75 contant. Remborus tidak bisa dikaboelkan.

Pesanan pada: Drukkerij - ECONOMY O. Kerkhofweg Bandoeng.

Perloe diketahoei oleh pendoeoek Indonesia.  
Disitoe dinjatakan poela, bagaimana tjaranja soepaja orang bisa terbebas dari gijzeling.

Ordonnantie tentang stoeran gijzeling telah berlakoe dari moelai bl. Juli '38, sedang geldschieters Ordonnantie akan didjalankan pada bl. Januari 1939.

Perloe lekas mempoenjai itoe boekoe!

**Meisjes Internaat**

Rad. Ajeoe Sangkaningrat akan memboeka bagi Internaat oentoek anak-anak perampoean jang lebih moerah dari pada Internaten jang soedah ada.

Maksoed iui berdasar atas kejakinan, bahwa banjak orang toea diloear Bandoeng jang ingin menjekolahkan anaknja perampoean di Bandoeng, tapi merasa sangat soesah dimana anak itoe hroes dititipkan, teroetama sekali karena ingin mendapat rawatan dan penilikan jang baik, tapi dengan bajaran jang moerah.

Djika ternjata permintaan ada tjoekoop, Internaat itoe akan lekas diboeka.

Permintaan baroes disampikan kepada:

Directie

„Internaat Kaboeupaten  
Balonggedeweg — Bandoeng

**MASOEKKANLAH ADVERTENTIE**  
**TOEAN DALAM**  
**DAGBLAD „BERITA PRIANGAN**

**FEUILLETON**

**Ta' Poatoes Diroendoeng Malang**

Oleh:  
**„NORI“**

15)

Tidak antara lama empat orang kawan perampok telah masoek kedalam, doea orang ada pegang ia poenja sendjata dan ig doea lagi membawa beberapa boengkoesan makanaan boeat ia poenja tawanan

„esok kamoe orang baroe di diukan poelang, oleh karena itoe ini kita ada bawakan makanaan boeat dimakan ini malam.“

„Mengapa moesti besok tanjak Prayitno dengan getas.“

„Djangan membantah, kita poenja kepala selamaja tida maes mendengar ada orang ig soeka membantah ini djoega ada sangat oentoeng bagi kamoe orang dikasih makanaan, karena kebiasaan kita

poenja kepala ini tidak maes memperhatikan kepada ispoenja tawanan“, djawab itoe kawan perampok.

„Kenapa begitoe, apa mereka takoet sama kita orang?“

„Boekan takoet, bisa djadi kamoe poenja oeng ada sangat banjak, djika tidak salah boengkoesan ig telah dibeslag dari orang itoe“ tembeli itoe kawan perampok mendjawab dan mesoendjoek kepada Moesa.

„Soedah djangan diadjak bitjara lagi, itoe orang ada sangat koe rang adjar, dia kira kita itoe ada anak anak ketjil mari kita ting

galkan sadja „kata temannja pe

**Baroe terima lagi kiriman jang ke 69 kali**

**Heeren Lotion „ADONIS“ (Paris)**

(Meloeloe di pake oleh orang laki)

Heeren Lotion „ADONIS“ soedah poeloehlan Tahoen terkenal baek di seleroeh Europa dan Amerika, kasiatnja sanget aloes dan me-ojenangkan, rasanja njanan dan haroem, sama sekali tida bikiu ber-bahaja bagi kedoea fihak.

Apakah jang dinamakan SORGA DOENIA?

Artinja jang betoel-betoel: menjinta dan ditjinta 2 toeboeh l haloen. Tjinta jang soetji boekan karena dengan pengaroehnja oewang, tapi dari karesepan, kenikmatan dan kepoewasan.

Djika Toean-toean maes dapetken itoe kabormatan jang da-tennja tida terdoega, boleh tjia pake H. L. Adonis.

Kemandjoerannja ada sanget mengagoemken, beloam pernah me-ngalah meskipoen ditempat mana djoega.

**PERINGATAN!** Pada siapa jang soeka keloewar malem, atawa sering kali soeka pepergian keloear kota, periksa lebih doeloe apakah Heeren Lotion ADONIS tida ketinggalan??

Harga 1 Flacon bisa dipake berpoeloeh-poeloeh kali f 1,— Laen ongkos kirim, Loear kota Bandoeng kirim oewang f 1,25, terima kiriman 1 flacon franco di roemah,

Djoega bisa dapat beli pada:  
**Toko Obat BAN AN HO**  
Gg. A.B.C. 24 — Bandoeng

Sole Agent:  
**Firma Lie & Zonen**  
Kalipahapoweg 16 Bandoeng

**Kleermäker**

**MODE . . . Wasscherij**

Masyarakat dari sesoetoe bangsa jang me-noedjoe kearah kemadjoean, haroes madjoe poela keadaan MODENJA,

MODE jang tjotjek dan tjotjian jang bersih dizaman sekarang, datanglah pada adres:  
Achter Pasarstraat 14 — Bandoeng

**M. D. Joesoep**

Toean-Toean maes:

100% **Blindsysteem**? dan 100% **Kantoor-opleiding**?

Beladjarlah pada **Typcursussen:**

**„D. M. BESAR“**

Jang soedah berpengalaman 14 (empatbelas) ta-hoen lamanja, dan sangat disoekai oleh segala bangsa diseleroeh Indonesia.

**Kantoor-opleiding:** Special atas pimpinan seorang Geroutineerd sneltjipist, dan ex - kantoorsneltjipist dari Toean: M. A. J. KELLING, Secretaris-Pen. „Bandoeng Vooruit“, Ir. THOMAS KARSTEN, Stedebouwkundige, dan Dr Ir JAMES M. W. NASH, Mijabouwkundige.

**CURSUSSEN**

BATAVIA-C.: BANDOENG: SEMARANG:  
Sawah Besar 21. Pr Soemedangweg 96. Karang Toeri 73G

**GRATIS**

Kepada sekalian abones's dan pembantoe kita jang bisa mengirinkan 2 abonne baroe oentoek Berita-Priangan atau 1 oentoek Sinar Pascoendan, akan dikasi hadiah 1 boekoe

**Geldschieters Ordonantie**

atau boekoe apa sadja jang ada di kantor kita seharga 75 cent boleh pilih sendiri.

Pengiriman lebih dari jang ditentoekan di atas, hadi-ahnja djoega tentoe akan dikasih lebih.

Administratie

**V O R L**

Golft, 197,58 Meter  
Senen 30 Januar

- 5 — sore Lagoe Soenda
- 5,30 „ Lagoe Djawa
- 6 — „ Berita s k [Soenda]
- 6,15 „ Lagoe Hawaiian
- 6,30 „ P a u z e.
- 7 — malam Lagoe Ambon
- 7,15 „ Berita s k, (Indonesia)
- 7,30 „ Lagoe Krontjong
- 8 — „ Pidato tentang „Agama Islam
- 8 30 „ Siapakah akan menjo-kong oentoek siaran ini malam
- 12 — „ Toetoep.

—o—  
Selasa 31 Januari

- 9 — pagi Gamelan Degoeng
- 12 — siang Toetoep
- 5 — sore Lagoe Djawa
- 5 30 „ Lagoe Soenda
- 6 — „ Lagoe Krontjoeg
- 6 30 „ P a u z e
- 7 — malam Lagoe Ambon
- 7 15 „ Berita sport dan s. k.
- 7 30 „ Lagoe Anekawarna
- 8 — „ Membalas soerat soerat
- 8 30 „ Lagoe Djawa
- 9 — „ Lagoe Soenda
- 9 30 „ Lagoe Hawaiian
- 10 — „ Toetoep

**VORO BATAVIA**  
Golftengte 105,26 M

Senen 30 Januari

- 4 — sore Lagoe Gamb. kromong
- 4 30 „ Lagoe Soenda
- 5 — „ Lagoe Melajoe
- 5 30 „ keterangan sgama Islam
- 5 50 „ berhenti
- 8 — malam Mematja soerat kabar
- 8 20 „ Lagoe Djawa
- 8 45 „ Radio Hoorspel Soenda
- 10 — „ Lagoe2 Minangkabau
- 12 — „ berhenti

—o—  
Selasa 31 Januari

- 6 — pagi Lagoe Djawa
- 6 30 „ Lagoe Soenda
- 7 — „ Lagoe Arab
- 7 30 „ Lagoe Tiong Hwa
- 11 — siang Ketjapi Orkest
- 2 — „ Berhenti
- 4 — sore Lagoe Djawa
- 4 30 „ Lagoe Soenda
- 5 — „ Lagoe Melajoe
- 5 30 „ Lagoe Ambon
- 5 50 „ Berhenti
- 8 — malam Mematja soerat kabar
- 8 20 „ Krontjong Orkest
- 12 — „ Berhenti

**AWAS penting AWAS**

bikin pertjebakanlah toewan-toewan pada adres terseboet

**KLEERMAKER**  
**SOEPONO**

Tjiateulweg No. 9

BANDOENG

rampog jang lain, kerana djoes-teroe sesoedahnja Prayitno mendengar itoe oeng jang ba-njak maka ia mendjadi kalap, hampir sadja ia akan rerdjang sa ma itoe orang ig bitjara oentoeng djoega ia ditjegah sama Hamdat.

Ampat kawan perampok itoe lantah pada meninggalkan dan piu toe roemah lantah ditoeoep lagi dengan sekentjang-kentjanganja.

Boengkoesan makanaan lantah di boeka oleh Moesa dan teman-temannja, mereka lantah pada ngi tjip-ngitjip itoe makanaan, karena mereka takoet djika ditjampoer de ngan ratjoen. Sesoedahnja terang bahwa itoe makanaan tidak ditjam poer maka mereka lantah pada ma kan sekadarnja.

Habis makan Moesa dan Hamdan lantah meneroekan menboengkur itoe peti tempat oeng dan Prayit no legi membetoelkan gaganganja itoe golok.

„Sesst,—kata Moesa kepada te-mannja—oeng—oeng!“ . . .

„Oeng dari mana?“ tanjak Hamdan dan Prayitno dengan ber-bareng dan mendekati kepadanja.

Betoel djoega itoe peti ada teri si oeng segeboeng entah berapa banjaknja, bisa djadi itoe kawan perampok diwaktoe mereka maran pok tidak tahoe bahwa didalam itoe karoeng ig boesoek ada terisi oeng, mereka lantah lempar sadja ke ia poenja goedang.

Oentoeng djoega kenek dan soe pir taxi itoe waktoe soedah mesg geros, djadi mereka tidak tahoe apa ig baroesan mereka dapatkan. Itoe oeng ig segeboeng lantah diatoer soepaja tidak kentara dibawahnja sesoedahnja beres mereka lantah pada memikirkan betapa dan ba qa manakah nasboja mereka dhi-ri besok.

Hanja Prayitno jang lagi berdjia len kian kemari memoetari itoe roemah, ia perhatikan tiap-tiap t- bang jang kelihatana pakoenja, ter oetama di bagian atas, disini lan- tas ia membisiki temannja.

„Kalo kita ada tambang barang kali kita bisa keloear „katanja.“

„Ada!“ djawab Moesa

„Mana?“

„Toenggoe sebentar!“

Sampai disini Moesa lantah mem bongkar itoe karoeng jang tidi ia bongkar bongkar dan ada isinja be-berap tambang jang besar-besar.

„Kenapa tidak dari tadi kasih taoe sama saja, bahwa disini ada tambang?“ kembali tanjak Prayit no dengan sangat gairang.

„Sesst, soedah djangan main lebat debatan, mari saja bantoe kau maes lontjat djalan kemana?“ Hamdan mengikoet bitjara.

Dengan sekedjab sadja Prayitno lantah melemparkan tambang itoe ke tihang jang keteboloan ada pa- toe jang agak besar, sesoedahnja tambangnja mengenni itoe pake, maka ia pelahan lahan naik ke atas dari sini baroe ia bisa pa- djat di mana piannja itoe roemah dan teroeh tambangnja ditalikan disala satoe tihang dengan sangat kentjanganja.

# Berita Priangan

lembaran kedoea

## Satoe desa pindah dari Djawa Timoer ke Sumatra selatan

Berangkatnja 2042 djiwa ke tanah seberang.

Djiem'at sore 27 Januari jl kapal K.P.M. „Ophir“ berangkat dari Tandjoeng Priok di waktue jang loear biasa, ke djoeroesan jang boeat itoe kapal loear biasa dan moeat penoempang jang loear biasa poela.

Kapal „Ophir“ jg orang kenal biasanja digoenakan oentoeq snel dienst Oosthaven, Teloeq Betoeng Berangkatnja boeka djam, 5 sore, tetapi djam 9 malam dan moetan nja adalah transmigranten, kaeom kolovisten Djawa 2042, djiwa ang koetan paling banjak jang pernah dialumkan Mereka ini asal dari desa Bndjarsari, bawan district Lodojo (Blitar).

Pengakoetannja dengan kereta api

Soedah barang tentoe pengang koetan mereka ini meroepatkan satoe soal sendiri, sebab jang soedah soedah sekali goes paling banjak 800 kolonisten berangkat ke Lampung, tetapi ini kali lebih dari dua riboe dari satoe tempat.

Delapan kereta CL (klas 3) telah digantikan dibelakang formatie kereta „eendassche“ jang kedoea Semoeanja 18 CL-wagens dengan 3 kereta bagage, jang dengan „eendassche“ datang doeloean djam 5.54 sore di station Batavia Koningsplein. Dari sini compartmenten terseboet teroes ke Tandjoeng Priok, melaloei station dan ma soek ke station lama di emplacement postkontoor, lisp'eur van Vervoor P. Kramer dan ambe naar inspectie G.E.A.C. Schreuder ada nampak di sitoe sedang peudjagaan masoeknja trein dilakoe kan oleh stationschef Polsmaker

Extra trein jang pertama masoek dengan terrib dan waktueanja.

Dengan sigera dilakoe kan seperloenja boeat toeroenja penoempang penoempang, lelaki dan perempuan sarta anak anak. Di antaranja djoega terdapat nene dan kake. Terjanta menoeoer hitoengan 297 orang dewasa, 118 anak anak dan 75 bayi

Antara satoe djam datang poela extra trein kedoea dengan memba wa 989 orang dewasa 409 anak anak dan 126 bayi. Terjanta banjak terdapat orang orang toea, malah diantaranja ada jang soedah soesab berdjalan, setengah digotong oleh anak tjoe tjoeja.

Satoe doea orang tentoe ada ig oemoenja kira kira 80 tahoen. Sementara itoe ada seorang prempoan jang waktue toeroen dari extra trein jang kedoea tidak bisa melandjoet kan perdjalaannja dari Perron Orang prempoan ini hamil soedah waktueanja dan di Perron Tandjoeng Priok itoe, melahirkan anak anak Dengan pertoeoengan dokter K.P.M. ibbe dan anak selamat lantae diangkoe ke kapal dengan braocard, Djadi, kapal „Ophir“ waktue berangkat memba wa transmigranten anak anak dan orang toea, dari baji sampai kake, dari oemoer 1 djam sapai 80 tahoen.

Riwajat ini pemindahan loear biasa.

Waktue kereta api jang pertama ada toeroet menoeompang leidernja ini pemindahan dari satoe poela ke lain poela jalah toean R. Moe tojo Kartodirdjo wedana di Lodojo Toean ini akan toeroet ke Lampung hantarkan orang orang dari desa bawahanja itoe.

Selain ia ada toeroet djoega meng hantarkan mantri politie toean Prijadi dan empat kepala desa. Kita telah bitjara dengan bestuurs amb

tenaar terseboet doeloean jg menerangkan kepada kita bahwa orang orang itoe asal dari desa Bandjar Sari Pemindahan ini kali dari boesoet sampai tjindil a bang sebab adalah pemindahan seantero pendoedoek desa terseboet.

Dari adanja kemoedoeran hasil tanah di itoe desa karena sering ada bandjir, hingga orang orang meogerdjakan tanahnja hanja diselanja batoe batoe, maka dengan pengondjoekan Bestuur markade ngan soekanja sendiri pindah ke tanah seberang. Toean 2 pemegang erfpaht tidak menjetoedoei itoe pemindahan oemoem. Ini disebabkan lantae kekoerangan keli, tetapi dia oepaja oentoeq merintangsi sia sia Orang soeka pindah, ramai ramai sebab mempoenjai kepertjajaan pada nasehat dari ambenaren dan mendengar oedjar oedjar dari orang jang pernah koendjoengi Lampung.

Beda dari pemindahan dari beberapa tempat ini kali semoea orang itoe akan ditempatkan di Soekadana dimana mereka akan adakan desa lagi dengan nama Bandjar Sari. Perloe ditoeoerkan bahwa semoea pengawai desa djoega toeroet kepindahan itoe dan di tanah baroe akan pegang djabatan masing masing seperti waktue di tanah Djawa lagi.

Lebih dari itoe semoea pengawai wai mesigit serta boeko-boekoanja dan kas-mesigitpoen dibawa. Ini pemindahan betoel meroepatkan pemindahan desa dari Djawa Timoer ke Sumatra Selatan, dengan pendoedoek dan pengawai-pengawai desa dan kaeomnja tetap sama!

Di antara bagages jang banjak kita liat bedoek dari langgar desbeberapa kentongan, gamelan dan perabot-perabot desa.

### Pemandangan di Tjg. Priok

Tentoe sadja kepala dari kolonistie Boemipoetra, resident Mr. CC. Maassen ada nampak di Tandjoeng Priok begitoe poen Mr. J.W. Stuurman, Dr. H.J. Friederict, toean A.L. Vink, ambenaren dari Agrarische Zaken dan Kolonistie, sama tidak hanja oedjoekkan perhatianja sadja, tetapi toeroet mengatoer dan menolong orang orang kolonistie itoe.

Beda dengan djikalau ada kapal lain berangkat, ini kali sama sekali tidak ada nampak orang keloear air matanja. Semoea berdjalan dengan baik dan goembira. Djikalau diingat mereka dari pagi sekali dalam trein dan boleh dikata 80 pCt dari mereka itoe beloem pernah melihat trein dan semoeanja beloem sekali melihat kapal laet maka keadaaan pada sore itoe boleh dikata sangat memoeaskan.

Ini kali orang berangkat dengan gerombolan familie terdiri dari anak dan intjoa dengan mertoea dan besan sekalian. Apa jang dibawa banjak barang poeaka dan selain itoe perkakas perkakas jg perloe. Di antaranja bahwa koeroe organ isi ajam, rontongan tjentong iroes dan sapoe lidi. Orang jg soeka tanaman memba wa tjangkakan dan bibit. Rata rata tjaping (top noetoe) tidak ketinggalan.

Peratoeran KPM ini kali berdjalan dengan keras dan tjapat (vlot) Tiga tangga tempat naik dipasang, sedang biasanja kapal hanja satoe boeat penoempang dek. Sesampainja orang di kapal, lantae boleh minoem sekenjanganja, begitoe poen beberapa ketel besar berisi nasi jang masih berasp telah disediakan.

Djam 9 lebih semoea soedah lesai, Resident Mangga dan lain lain ambenaren kolonistie menoeoeng goe sampai kapal berangkat. Da

## Phabaran

### Karena oeng 5 sen

Djiwa melajang.

Baroe ini didesa Teuggarang di daerah Bondowoso telah terdjadi pemboenoeahan karena oeng 5 sen.

Jg memboenoeah itoe jalah seorang bernama Kampoeng jg sedang mengah oeng schoolfonds.

Ketika itoe ia mesagih pada seorang orang toea jg sedang baker dja disawahnja, jg diwadjibkan membajar oeng schoolfonds banjak nja 5 sen.

Kemoedian entah karena apa, boleh djadi karena ta'bisa bajar, ia oleh Kampoeng itoe laloe dipoe koel dengan tongkatnja jg besar.

Orang toea itoe jg tjiri tangan nja ta'dapat melawan Poekoelan tadi roepanja keras sekali dan kena benar, hingga orang toea itoe menjjadi mati. Toelis Pem. Menoe roet keterangan kaki toelang roe soeknja patah jg menjjadi ma tinja itoe.

Kini si Kampoeng jg ganas itoe ditahan goena dioeroes lebih djaeoh

-o-

### Moerid moeridsekolah PSII dan Heerendienst

Pada awal boelan Januari jbl di Epil (seboeah doesoem ke-beloean Palembang) telah diadakan sidang oemoem, dipimpin oleh t. Pasirah dan toeroet dihadiri poela oleh t. Controleur dari Sekajoe, Maksoed sidang itoe, selainja boeat menoe toekan besar-ketjilnja, dan naik-toeroenja padjak orang [boeat th. 939] djoega mengadakan „Commissie Djiwa“ perloeja boeat me netapkan moengkin tindakja sese orang itoe haroes melakoe kan ker dja heerendienst atau pegawai Radja dan lain lainnja.

Demikianlah beberapa banjak anak anak moeridsekolahan BPPI ditempat itoe [Epil] dikenakan poela gawe radja atau heerendienst itoe padhal banjak sekali jg beloem beroesia 18 th bahkan ada jg beroemoer 14 tahoen.

Ketika hal itoe dipadjoekan ke pada t. Controleur oleh t. M. Arif, maka t. Controleur meadjawab, jg maksoednja loekan oemoer jg diper loekan tapi besurja anak anak itoe begitoe toelis Pem. Demikian djoega goeroes goeroes sekolahan B.P.P.I. tidak terlepas dari gawe radja seb.

Ituelah boenji berita jg sampai kepada kita dari bestuur PSII di Epil.

Demikian moengkirilah atoeran „gawe radja atau heerendienst“ seperti halnja di Epil itoe mengham bat kemadjoean lahir batin dari pada rakjat pendoedoek negeri!

Tegasujalah: boekan leerplicht tapi heerendienst-plicht jg diraskan oleh anak anak kita disana itoe. Satoe feit jg tak dapat kita memandanguja deagan „droeg oogen!“ (MPSII.)

-o-

lam gelap „Ophir“ berangkat memba wa 2042 djiwa kolonisten, satoe rombongan jang terbeser, ke tanah jang terang!

Tiap tiap orang jg menjaksikan „Ophir“ mengangkut djangkarnja dapat perasaan terharoe melihat mereka jang meoinggalkan tempat „toempah daranja“ itoe, kolonistie tempat penghidoepan jang baroe, ke „tanah Sabrang“ jang mendja di pengharapanja, Selamat djalau! [Aneta.]

### Journalis diboenoeoh

Karena memboeka rahasia

Tentang pemboenoeahan atas diri nja seorang medewerker atau pembantoe dari pada minggoean „Soera Kita“, jang terbit di Cheribon, maka lebih djaeoh red. J.B. di Bandoeng kabarkan seperti berikoet:

Pembantoe jang diboenoeoh itoe bernama Mas Soemintasastra, pembantoe dari pada minggoean „Soera Kita“, soeatoe soerat kabar berkala jang terbit di Cheribon.

Jang didakwa melakoe kan pemboenoeahan ini adalah doea orang Soenda, bernama Eema dan Kaja, kedoea-doeanja dari pada desa Kalderes, ond. dist. Gegesik Lor.

Waktue mereka ditangkap dan kemoedian didengar keterangannja oleh politie, maka mereka telah memberi keterangan dengan lengkap, bahwa mereka melakoe kan pemboenoeahan itoe atas titah seorang djoeroetoelis dari pada asst. wedana Gegesik lor, jg bernama Neja dan djoega atas permintaan seorang goeroe desa dari Pradijawanangan, bernama Sarwadi. Kedjadian penangkapan itoe dilakoe kan oleh politie Indramajoe.

Oleh karena keterangan jg beramaan dari masing2 terdakwa jg melakoe kan pemboenoeahan itoe, maka Regent Indramajoe telah melakoe kan penangkapan sendiri atas dirinja djoeroetoelis dan goeroe desa itoe.

waktue didengar keterangannja, maka kedoea orang ini menerangkan bahwa mereka menjeroesh boenoeah pada dirinja si korban itoe, tidak lain daripada karena dendam hati nja, oleh karena korban itoe, dalam soeatoe artikel diminggoean terseboet diatas, telah memboeka rahasia ass. Wedana Gegesik Lor itoe jang menoeoedjoekkan perboestan tidak baik boeat oemoem.

Ass. wedana ini,—begitoe lah kabarkan red. JB di Bandoeng—itoe adalah seorang toean tanah, boekan sadja di Gegesik Lor tapi djoega di Djatiwangi ia mempoenjai tanah beratoes ratoes bahoe sawah, semoeanja didaerah Cheribon Menoeoer keterangan jang didapatkan, maka sawah a. w. itoe tidak koerang dari 300 baes.

Djoeroetoelis dan goeroe desa itoe oleh a.w. itoe telah diberi koesa sa oentoeq membeli tanah dan meojewa tanah dari pendoedoek.

Di Gegesik Lor itoe ada djoega beberapa orang Tionghoa jang meojewa tanah dari pendoedoek goena keperluan tanaman padi. Penjawaan itoe berlakoe dengan kontrak lamanja 8 boelan jang mana bertentangan dengan grondhuurordonnantie, jang sedikit-dikiteja mepakkan persewaan tanah itoe haroes setahoen berlakoeja. Oleh karena itoe, maka kontrak jang ditoeoep oleh orang orang Tionghoa dan pendoedoek itoe haroes dibatalkan. Akan tetapi pendoedoek jg telah terima wangnja tidak soeka kembalikan itoe, jang mana kabarnya adalah hasoetan dari pada

djoeroetoelis dan goeroe desa jang ditahan itoe. Malah mereka itoe, telah menjewa tanah jang disewakan kepada orang orang Tionghoa tadi, atas nama Ass Wedana nja.

Lain dari pada itoe a.w. itoe telah mendjoelakan satoe auto kepa da kepala desa dan djoega membe li satoe demo dari Loerah. Auto itoe seharga f 400.—

Kemoedian demmo itoe ia djoel lagi, kepada djoeroetoelisnja, jg telah ambil oeng goena pembali itoe dari kas soeatoe perkoempoelan koperasi sedjoembla f 100.— Oleh karena kemoedian baroes diadakan kontrolle atas koperasi itoe, maka dengan tergesa djoega djoeroetoelis ini mendjoel demmoja itoe kepa da seorang Tionghoa seharga f 30 dan Tionghoa inilah jg menjerah kan kwitansi pembelian itoe kepa da pembantoe minggoean „Soera Kita“ itoe, jg menjebakkan pembantoe itoe diboenoeoh.

Oentoeq kepentingan, penjelidikan, maka a.w. jang terseboet sementara di pindah ke Bandoeng, sedang regent dan politie Indramajoe teroes melakoe kan penjelidikan oentoeq menjjadi kan terang perkara itoe. [T].

-o-

### Kediri dapat kebandjiran lagi

Dari Kediri dikabarkan, bahwa soengai Tawing dan Ngrowo dan soengai Ngasiman pada tanggal 23 boelan ini telah bandjir, hingga district Toeloengagoeng, Tjampoer darat, Trenggalek menderita air behwa di oemlah desa jang kebandjiran ada 59 boeah, serapa orang terhanoet dan tingginja air itoe hari di djalan Bandoeng—Besoe ki ada 1,20 m. Empat poeloeh baes jang dapat ditanami, poen djoega sedang ditanami bibit, tetap men dapat kebandjiran, karena soengai Toenggangri di Kalidawir.

Oleh fihak bestuur telah diberi bantoean dengan memba gi djoeng kepada mereka jang menderita kebandjiran itoe.

-o-

### Pasar Malam Solo dan Garebeg Maulod

Pasar Malam Soerakarta, berhoes boeng dengan pesta peringatan 200 berdirinja kota Solo, maka atoe kehendak Seri Soeman telah dioerkan sampai sesoedahnja garebeg Maulod. Dengan dioendoerkan ini, pemboeksan pasar malam tsb tidak didalam boelan Maart akan tetapi didalam boelan Mei.

-o-

### Mevr. MOELJO.

Tjitjendo — Gang Verkeerswezen (Blakang Hoofdbureau v. Politie)

Ada sedia tempat boeat bersalin (kraamkamer) dan boleh dipanggil dimana - mana.

## TABIB A.B. YUNANI

REGENTSTRAAT — GAROET

WAKTOS MARIOS: Endjing<sup>2</sup> ti taboeh 8—12  
Sonten . . . . . 4—7

Kawarasan salira langkoeng oetami ti batan kakajaan.

Sim koering nanggal dina lebet 12 dinten, tiasa ngalandongan doegi ke damangna, anoe kagoengan panjawat Aambeien (Bawasir) sareng paujawat Peloes, teu nganggo Operatie [dibelek].

Pendekna sim koering tiasa ngalandongan panjawat anoe di loear sareng anoe di lebet, toer ongkosna mirah.

ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGNE'S
- CLICHÉ'S
- STEMPEL'S
- VERNIKKELD



ONTWERP PALING MODERN

**Clichéfabriek** TEL. "FA FOENG" 798

GR. POSTWEG WEST 81 - BANDOENG.

Boleh dipertjaja boeat antero perjalanann, kaloe U goenaken

### Autobusdienst „BETOEL”

Trajecten Bandoeng - Cheribon	v. v.
Bandoeng - Tasikmalaja	v. v. via Garoet en Tjiawi.
Bandoeng - Krawang	v. v.
Bandoeng - Pangalengan	v. v.
Cheribon - Koenigian	v. v.
Cheribon - Tjileboek	v. v.
Cheribon - Batavia	v. v.

Tjepat, moerah, santausa dan menjenangkan.

Kantoor & Standplaatsen:

Cheribon	telefoon No. 476 en 167
Bandoeng	1500 en 1369
Batavia	68
Tasikmalaja	26

## Pekerdjaan rapih!

TJOBA!  
TENTOE POEAS!

PADA:



### KLEERMAKER VARIA

GROOTE POSTWEG ANDIR 107 - BANDOENG

**Awas! Djangan loepa! Ingat!**

Sekarang soedah dateng!

### Prof. Tabib AMIROEDIN

Naripan 84 - Telefoon 2223 - Bandoeng

Penjakit Raria itoe, koerang koeat bagi kaeom laki seperti ilang tengganja, atawa koerang sampoerna semoestioja dan lainnja. Dan penjakit, Ambeier kloear darah of kloear bidji penjakit Raria kedoes, sakit kenting jang soeda lama tida maoe baek-baek akit batoek sesek napas; nierziekte; orang prempoean tida tjotjok of kloear kepoetihan: (pektay) sakit toelang of badan mati separo dan segala penjakit mata kaboer, merah kepoetihan, kloear aer dan lain-lain. Saja tanggoeng bisa kasih obat sampe baik.

Boleh lekas dateng pada Tabib AMIROEDIN djangan sampe nasi mendjadi boeboer.

Kepentingan loear biasa, Boleh minta rembaurs tapi laen ongkos kirim.

Obat-obat Tjap Hanoman  
Obat hitamkan Ramboet f 0,75  
Obat Tangkoer (Koeat) f 1.-  
Mojak Kerintingan  
Ramboet f 1.-  
Bism f 0,40 - 15 cent  
Madjoen boeat lelaki f 7,50

Memoedjikan dengan hormat,  
**Prof. Tabib Amiroedin**  
Naripan 84 - Telefoon No. 2223  
BANDOENG

Permintaan langganan

## Dagblad „Berita - Priangan“

Nama .....

Adres .....

Moelai tt. .... minta berlangganan

„BERITA - PRIANGAN“ Wang abonement banjaknja f .....

boeat .. boelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. B. P. dengan postwissel, (via rekeniglooper B. P.)

..... tt. .... 1938

Tanda tangan :

Rebo 1 Februari

Kepada Adm. Dagblad „BERITA - PRIANGAN.“ Oude Kerkhofweg 16 - Bandoeng

### Asthma Cigaretten „Wind - Molen Brand“

Jaeg soedah toeloeng riboeu orang dan beroleh banjak soerat poedjiao dari antero tempat.

Batok bengek manja, sakit napas di dalam dada ra-raja seek dan soesa bergerak, pinggang sakit, waktoe melen tida bisa tidoer poeles kerna terlae banjak batoek.

Kaloe orang maoe goesken (isep) waktoe asma cigarette „WIND-MOLEN BRAND“ jang soedah barseh kemasdjeraanja, ditanggoeng dalem tempo 15 menit itoe soesa kesoeshan bisa lantas disingkirken.

Harga 1 doos f 0.25

Loer kota Bandoeng kirim oeng lebih doelo f 1,10 bisa lapet 4 doos franco roemah.

Bisa dapat beli pada:

### Apotheek RATHKAMP & Co. Bandoeng

GrootePotsweg Oost No. 14 Tel. 145 - (Depan Toko Tjijoda)

### PRIKSA MATA GRATIS



Mata jaitoe salah satoe anggahota badan ang terpenting sekali oentoek kehidoepan manoesia. Kaloe mata koerang awas, sama-saja dengan orang hidoep di tempat jang gelap.

Kaloe Toean maoe pake katja mata, djangan sangsi lagi, moesti dateng ke toko kita, tentoe kita aken periksa dengan teliti.

### Soeniaradja Optical

Soeniaradjaweg No. 17 - Bandoeng



### NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr.  
Senen 30 Januari

Bandoeng II 103 M Batavia II 190 M PMH 45 M.

5 - sore	Studio Orkest
7 - malam	Pemandangan Oemoem (Persoverzicht)
7 15	Chasidah
7 30	Pembitjaraan oleh Kdj. Boepati Bandoeng
8 -	Chasidah
8 10	Berita-berita soerat kabar dan dagang
8 25	Lagoe Arab modern
8 40	Pembitjaraan kelahiranja Prinses Beatrix
9 -	Terbang Tjandrawati
11 -	Toetoeop
	PMH (29 M).
10 -	Terbang Tjandrawati
11 -	Orkest „Jong Batak“
12 -	Toetoeop

Selasa 31 Januari

Bandoeng II 103 M Bandoeng III 50 M Batavia II 190 M PMH 45 M	7 30 pagi	Dihoebongkan dengan Mesjid Besar Sembahjang Hari Raja Hadji
	9 -	Lagoe Gamboes Arab
	9 15	Gamelan Degoeng
	10 45	Hawaiian Band
	12 - siang	Gamelan Djawa
	12 30	Studio Orkest
	2 30	Toetoeop

Bandoeng II 103 M Batavia II 190 M PMH 45 M

5 - sore	Kamermuziek Soenda
6 30	Pembitjaraan tentang kitab Iudjil
7 15 malam	Kinderkoor (lagoe-lagoe nja dan nama pemain-pemainja akan diceoemokun di moeka microphone)
7 55	Berita-berita soerat kabar (djika ada)
8 -	Beroepa2 lagoe krontjong
8 30	Radio tooneel „Amateur“
10 30	Sair sair tanah Melajoe
11 -	Toetoeop
	PMN (20M)
10 -	Extra extra dari Radio Tooneel „Amateur“
10 30	Sair sair tanah Melajoe
11 -	Mana Soeka
12 -	Toetoeop

### SOERABAIA

Goltingte 68 M. dan 129 M.

Selasa 31 Januari

Soerabaia II 68 M dan IV 129 M Semarang II 111 M Djocja II 128 M Solo II 120 M

9 - pagi	Wilhelmus
9 03	Mengadji Quer'an
9 45	Gending2 Djawa tengah
10 15	Krontjong Orkest
12 - siang	Membales soerat2 dan rapport rapport
21 15	Meneroekan Krontjong Orkest
2 -	Lagoe lagoe Tiong Hoa Cinema dan modern
2 30	Toetoeop

Soerabaia II 68 M dan IV 129 M Semarang II 111 M Djocja II 128 M Solo II 120 M

5 - sore	Wilhelmus
5 03	Roepa roepa lagoe soenda
5 30	Lagoe lagoe Tiong Hwa Shanghai modern
6 -	Ambonsch Fuitorkest
7 - malam	Berita pers jang paling achir (Djika ada)
7 10	Memperdengarkan soera dari toean S. Abdullah
7 30	Pemandangan tentang hal „Sport“
7 50	Batak Orkest „Andale“
9 -	Memperdengarkan Wajang Orang „Sriwedari“
1 -	Toetoeop

Rebo 1 Februari

Soerabaia II 68 M dan IV 129 M Semarang II 111 M Djocja II 128 M Solo II 120 M

6 - pagi	Roepa roepa lagoe krontjong dan stamboel
6 45	Lagoe lagoe Bili
7 -	Loedroek Soerabaia
7 15	Lagoe lagoe Tiong Hwa Mandarijn
7 30	Toetoeop

### DOKTER

### SOENARIO SARWONO

Regentsweg 15 Telf. 996 Bandoeng

Boeat mengobati segala penjakit, mengoerces perempoean bersali dan menjoeant anak anak.

Djam bitjara:  
7-9 pagi dan 4.30-6 sore

Minggoe dan hari Raya menoeoet perdjandjan.

Boleh panggil sembarang waktos

### DRUK.ECONOMY

O. Kerkhofweg 16 - Tel. 444

Satoe satoenja kator tjetak Indonesia jang paling terkenal di kota Bandoeng.

### Rechtskundige

### R. Idih Prawiradipoetra

Regentsweg 7 - Telf. 677 Bd.

Menerima pekerdjaan advocaat dan procureur boeat segala badan pengadilan.

Soerabaia II 68 M dan IV 129 M

12 - siang	Pemboekaan
12 03	Causeri tentan hal oeroe san roemah tangga
12 30	Lagoe Tionghoa modern
1 -	Memperdengarkan Wajang Orang
1 20	Berita2 s. k. jg terpenting
1 30	Memperdengarkan soera dari Miss Moor
1 -	Ketoprak dari perhimpoenan „Kridomojo“
2 20	Mengoelangi berita-berita s. k. jang terpenting
2 30	Toetoeop

Soerabaia II 68 M dan IV 129 M Semarang II 111 M Djocja II 128 M Solo II 120 M

5 - sore	Lagoe2 Tionghoa modern
5 20	Peladjaran tembang anak anak
6 -	Njaajian dan doungengan anak anak
7 - malam	Berita-berita soerat kabar dan dagang
7 15	Membales soerat soerat dan rapport rapport
7 20	Memperdengarkan gending gending Djawa
8 -	Memperdengarkan Oejon Oejon Dagelan
1 -	Toetoeop

Kemis 2 Februari

Soerabaia II 68 M dan IV 129 M Semarang II 111 M Djocja II 128 M Solo II 120 M

6 - pagi	Roepa2 lagoe Tionghoa
6 45	Memperdengarkan soera dari Miss Naimah
7 -	Gending2 Djawa tengah
7 30	Toetoeop

Soerabaia II (68 M) dan IV (129 M)

12 - siang	Pemboekaan
12 03	Memperdengarkan Young Arabian
12 30	Memperdengarkan soera dari Miss Roekijah
1 -	Lagoe2 Tionghoa Yang Khiam
1 20	Berita s.k. jg terpenting
2 -	Lagoe lagoe Soenda
2 -	Memperdengarkan Wajang Orang „Tjokro“
2 20	Mengoelangi berita-berita s.k. jang terpenting
2 30	Toetoeop

Soerabaia II (68 M) dan IV (129 M) Semarang II (111 M) Djocja II (128 M) Solo II (120 M)

5 - sore	Hawaiian Orkest
5 40	Lagoe lagoe Malay dari piringan itam
6 -	Memperdengarkan soera dari Miss Lee
6 10	Lagoe lagoe Arab Diwak toe Magrib
6 30	Roepa roepa lagoe krontjong dan stamboel
6 45	Lagoe lagoe Hindoestan
7 - malam	Berita-berita soerat kabar dan dagang
7 15	Membales soerat soerat dan rapport rapport
7 20	Lagoe lagoe Arab
7 30	Tafsir Quer'an
8 15	Gamboes Orkest
11 -	Toetoeop